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11 月 18 日晚，近 200 名暴徒冲击香港立法会，造成
立法会建筑多处毁损。示威者声称，因部分“占中”路
障被清，所以他们要将行动升级，封锁立法会。

戴面具头盔夜袭

在香港高等法院颁布临时禁制令多日后，一批执达
主任 （类似内地司法警察） 18日早上开始执行临时禁制
令，在金钟中信大厦外展开清理障碍物行动，中信大厦
门前的铁栏杆与帐篷已基本被移走，一段道路恢复通
车，整个过程大致顺利。

“占中”势力在当天晚上展开了报复行动。22 时左
右，金钟“占领区”近200名戴头盔和口罩的暴徒突然冲
击立法会，大肆用铁马、砖块等砸碎立法会玻璃门。手
持盾牌的警员赶至并以胡椒喷雾阻止，破坏立会者四处
逃窜时，现场“占中”示威者竟包围警员喝骂。

事件中，警方拘捕 6 名男子，年龄介乎 18 至 24 岁，
分别涉嫌刑事毁坏及袭警；3名男警受伤，送院治理。

香港特区政府发言人 19日表示，强烈谴责冲击立法
会大楼的暴徒行为。发言人说，暴徒多次猛烈冲击立法
会大楼，大楼多处损毁严重，玻璃门碎裂，砖墙被撬
毁。有示威者企图阻止警方执法，挑衅警员。警方不排
除有进一步拘捕行动。

发言人表示，受事件影响，原定于 19日早举行的工
务小组会议和立法会大会也被迫改期，立法会的运作再
次受延误。

律政司司长袁国强 19 日针对冲击立法会事件表示，
香港是法治社会，“不希望有人以为犯法后可以逃之夭
夭。”

反对派仍在酝酿后手

“占中”大势已去，但反对派势力仍在酝酿反扑，暴
力冲击立法会便是一例。在金钟的原占领路段，虽然帐
篷已经只剩下零星几个，物资站也空空如也，但有手写

告示上写着“欢迎清场，旺角再聚”。
有占领人士表示，已经将大部分物资打包送至货仓，

不会阻止执达吏行动。也有占领人士表示，同意配合清除
障碍物，但底线是“保留实力，准备另一波行动”。

香港 《经济日报》 报道说，即使清理了金钟和旺角
的路障，旺角的占领者也可能有“野猫式”的占领，令
警方不得不进行多次清路。《文汇报》则报道，有激进反
对派的立法会议员正在弥敦道靠近佐敦等地策划新的

“占领”。
“占中”组织者们还在寻求新的对抗策略。香港《明

报》 18 日报道，“占中”发起人陈健民建议“有条件撤
退”，提出两点建议，包括可否以泛民立法会议员辞职变
相“公投”换取退场，或者缩小占领区域。

为“占中”做一个总结

《新西兰联合报》 社长文扬 19 日撰文表示，“占中”
已超过 50天，清场已经开始，可以为“占中”做一个总
结了。

文章说，世人见证，50 天来“占中”示威者拼命在
演戏，但却一直苦于无法入戏。他们想要扮成“民主法
治”的启蒙者，演出来的却是反民主的强奸民意、反法
治的违法抗法；想要扮成“拯救香港”的救世主，演出
来的却是经济重创、民生涂炭、香港整体形象的跌落；
想要扮成“爱与和平”的抗命人，演出来的却是机关算
尽、另有图谋的政治打手。

文章表示，这 50天时间，中央只打了一张牌，就是
坚持既定方针不动摇；但香港政治舞台上却是各方势力
集体亮相。50天时间，谁是黔之驴，三招就玩完，谁是
渊中龙，见首不见尾，谁是墙头草，随风来回摇，也都
差不多看清楚了。50天的“占中”，对于香港特区政府的
施政和处理危机能力，香港警方的治安和抗暴能力，主
流社会抵制动乱和抗击外部势力的能力，也都是一次全
面的检验。而“占中”以失败告终之时，正是这些能力
得到确认之日。

11 月 29 日，台湾举行最大规模的
“九合一”选举。依规定，11 月 18 日是
选举民调封闭日，防止选战最后阶段民
调干扰选情，至 28 日，进入法定竞选
期，这段期间，候选人的竞选造势活
动，只能在每天上午 7 时至晚上 10 时举
办，若提早或逾时，选委会都可依照选
罢法开罚 50 元 （新台币，下同） 至 500
万元。

战况愈演愈烈，各参选人放手一
搏。扫街拜票是最寻常的，菜市场、巷
弄里，握住每个选民的手，似乎这样才
能确保票票入柜。比歌声、比穿衣、比
修片功力，还要比谁能找到超级助选
员，争取到年轻选民的票。候选人的所
有辛劳，都是为了赢得选民的心。

全方位打造视听形象

走在台北街头，候选人的大幅宣传
画不时闯入眼睛。拍宣传照对候选人来
说是大事，很有讲究。要选择专业摄影
师，拍得好，更要修得好。有黄姓摄影
师详细讲给记者听其中的学问：“对于女
性候选人来说，修片自然是都要修得更
年轻更漂亮，不过如果修太多，让民众
认不出，就适得其反了。男性候选人，
修片讲究自然、帅气、阳光，头发不能
太花俏，关键是传递信心。当然，其实
艺人跟候选人最大的差别是，候选人拍
照修片要给人真诚的感觉。”

除了宣传照追求完美视觉形象，听

觉感受也很重要。竞选歌曲俨然成了选
举当中不可或缺的元素，如何把政策理
念、个人风格融入到竞选歌曲中，各候
选人都暗暗较劲。

曾有岛内媒体分析说，国民党的选
歌一向以快乐轻松为主，民进党则以悲
情的曲调博得选民认同。不过在当下，
风格的界限早已被打破，一首单曲也远
远不能满足竞选的需要了。

竞选歌曲专辑、竞选 MV，一个也
不能少。“每到选举，各种选举歌曲传遍
大街小巷，候选人自己也要在各种造势
场合跟选民合唱，拉近民众距离。要争
抢选票，先用歌声让选民记住，绝对是
成功的第一步。”台北的王小姐对记者
说。

在竞选歌曲的选择上，有的候选人
重新请专业人士作曲填词，讲求原创，
有的则是选用民众耳熟能详的。今年

“九合一”，《我相信》、《坚持》、《真心英
雄》 仍然是最热门的竞选曲，被众多候
选人选中。在造势晚会现场，《爱拼才会
赢》则是最能点燃气氛的闽南语歌曲。

候选人要全方位打造视听新形象，
也带旺了一些产业。印刷厂、专业摄影
店生意都比平日有了明显增长。搭乘选
举商机的还有花店。

进入 11月，候选人的竞选总部纷纷
成立。台北市区有些路段因为地利之
便，像是文林北路、西藏路、成功路等
路段，成为“兵家必争之地”。竞选总部
的花海也是候选人人气最直接的表现之

一。 有林姓业者告诉记者，选举期间，
最热门的是兰花，喜气又可摆放一个
月，近期订单一直增加。石斛兰一盆
5000 多元，是今年的新品种，比传统的
蝴蝶兰便宜，也在热卖。

抢攻“低头族”暗暗使力

国民党台北市长候选人连胜文推出
的竞选 MV“同一种世界”，曲风嘻哈，
融入电子音乐元素。连胜文表示，希望
透过流行音乐展现年轻人的态度。联想
2008年“大选”，马英九用音乐作为选举

“开路先锋”，专辑中加入了很多摇滚元
素，同样是为了拉近与年轻人的距离。

“九合一”选举中，“选举正妹 （辣
妹） ”频频见诸报端。抽取竞选号码
时，有候选人带来“正妹”助阵，也有
多位候选人找来“正妹”参与竞选广告
拍摄。新竹县长参选人郑永金推出《超清
新美女篇》竞选广告，主角长发美女，骑单
车游遍新竹县 13 乡镇市著名景点；台中
市长候选人胡志强近来主打 BRT（快捷
巴士）政绩，也有“正妹”出镜。

岛内媒体报道称，“选举正妹”始自
上世纪 90 年代，当年曾留学美国的陈文
茜当选民进党文宣部主任后，打造“正妹
助选团”，为的是吸引年轻人的选票。而这
次“九合一”，年轻族群的选票成为关键。

台主计处统计，截至今年 9 月，全
台 20到 34岁青年人口数超过 520万，占
总投票人口 27.98%。为了抓住年轻选

票，候选人全面抢攻网络、手机族群。
民进党推出 Line @族群 group，跟选民
互动，网络部还开设课程，教候选人如
何使用脸书抢选票。从市长到里长，民
进党党部每天紧盯参选人，看他们有没
有认真经营脸书、Line 或是 APP。国民
党行动党部也早早上线，要让全台 1700
万 line 使用户，即时掌握政策、舆情回
应。

根据以往的调查显示，台湾年轻人
政治冷感，投票热情不高，每次选举大
约都有四至五成的年轻人不投票。这也
是造成民调误差的一个因素。有调查显
示，年轻人表达意愿高，可大部分最后
并不投票，形成“空气选票”。

今年全台有百万首投族 （第一次投
票的年轻族群），为了鼓励他们投票，各
方发起了返乡投票专车、大众运输系统
优惠票价等。台湾中山大学政治所副教
授刘正山说，首投族投票意愿高低，并
非取决于有无交通载具。首投族投票意
愿为什么低，仍是个谜。候选人能不能
在网络上和现实中都抓住年轻族群，也
并不容易。显然，有没有明星般的宣传
照和动听的歌喉，并不是关键。能不能
解决年轻人收入、买房等问题，才是提
起他们兴趣的关键。

（本报台北11月19日电）
左上图：漂亮候选人纷纷打出印有

自己头像的选举旗帜。 任成琦摄
右上图：“选举正妹”往往成为造势

活动中的吸睛点。 来源：联合报
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““九合一九合一””倒数倒数 参选人放手参选人放手搏搏
本报记者 李炜娜 孙立极

11月 19日凌晨一批激进示
威者发起暴力冲击，用铁栅
栏、水泥砖块砸烂特区立法会
大楼玻璃。图为示威者与警察
对峙。

张 宇摄 （中新社发）

报复清障

“占中”者夜袭立法会
闵 喆

报复清障

“占中”者夜袭立法会
闵 喆

沪港通开锣“慢热”长线乐观
苏 晓 牛 琪

11月16日，在第61届澳门格兰披治大赛车三级方程式决赛中，瑞典车手罗森奎斯特
以1小时8分46秒691夺得冠军。 新华社记者 张金加摄

台湾师范大学近日举办 2014年二足机器人竞赛，共
吸引台湾各地67支队伍、200多名师生参赛。这项竞赛已
举办6年，旨在通过将科技与运动、舞蹈等相结合，激发
学生们对机器人的兴趣，提升机器人研发水平。图为台
北明志科技大学的机器人在表演《牛仔与机器女》。

吴景腾摄 （新华社发）

台湾机器人大秀舞技台湾机器人大台湾机器人大秀秀舞技舞技

澳门举办第61届格兰披治大赛澳门举办第澳门举办第6161届格兰披治大赛届格兰披治大赛

本报电 11月19日，由中国日报社、中国紫檀博物
馆、澳门美高梅联合主办的“老北京城紫檀雕刻展”开
幕式及《百名摄影师聚焦澳门》画册首发式在澳门美高
梅天幕广场举行。

“老北京城紫檀雕刻展”主题展品为永定门城楼、天
坛祈年殿这两件大型紫檀雕刻艺术珍品，向澳门市民和
广大游客展示昔日老北京城的风貌。为配合展览主题，澳
门美高梅将展览现场布置成明清时期宫廷面貌，同时展
示名贵紫檀木家具，还有工艺大师现场示范中国传统檀
雕技艺，让参观者了解其传统手艺和悠久历史。据悉，此
次展览将在美高梅展艺空间一直持续到明年3月22日。

《百名摄影师聚焦澳门》 画册是中国日报“百名摄
影师聚焦”的最新作品，收录了来自内地、澳门、香
港、台湾等百余位摄影师精心拍摄的近 200幅图片，全
面反映澳门回归祖国以来经济社会各方面的发展进步。

“老北京城紫檀雕刻展”澳门举行

11月 19日是沪港通开通第三日，随着两地股市双
双收跌，沪港通的成交额也持续减少，南北向每日额
度的使用率均有所缩水。

截至当日收市，港股通每日额度仅使用 2.53 亿元
人民币，使用率约为 2％；沪股通共使用 26.12 亿元人
民币，使用率也仅约20％。

但香港特区政府财经事务及库务局局长陈家强表
示，沪港通的发展刚刚起步，投资者和市场均需适应
交易习惯和模式，初步看来，沪港通运作顺利。

陈家强指出，每日额度是一个上限，并非营销指
标，当局制订的时候，也不希望经常达到或用完额
度，因为“爆额”便要停市，这对投资者来说并非好
事。他同时表示，港股通设 50万元人民币门槛是希望
在开通初期控制风险，暂时看不到有改动需要。

香港的金融界人士认为，投资者目前还处于熟悉
市场阶段，预计一段时间后，运作顺畅加上市况调
整，成交应会出现上升。

“以过往的经验来看，沪港通初期表现平淡很正
常，但相信一段时间之后，就会有较快发展。”香港浸
会大学工商管理学院财务及决策学系副教授麦萃才以
香港人民币离岸业务发展为例说，2004 年，香港进行
了第一笔人民币交易业务，10年间，香港已成为规模
最大的离岸人民币业务中心。

麦萃才认为，从官方宣布沪港通开通日期到正式
启动有一个星期，这段时间上海和香港的股市在市场
预期下已被推高，而到了正式开通时，市场情况较预

期有较大落差，因而股市出现调整，资金也变得审慎。
高盛中国首席策略师刘劲津表示，两地投资者需

要时间熟悉市场运作，相信数星期后资金会开始流入
两地市场。他说，内地与香港股市市值大得不容全球
投资者忽略，长线而言对沪港通仍抱乐观态度。

就投资者对港股通兴趣不大的原因，麦萃才认为，
境外的机构投资者会以沪港通取代 QFII和 RQFII的额
度，而将QFII和RQFII额度用于购买国债等没有开放的
产品，但境内的机构投资者QDII的额度都还未用完，因
此，通过港股通“南下”的兴趣不大也在意料之中。

刘劲津则指出，内地的散户投资者感兴趣的多为
香港中小型股票，因此北向交投量胜过南向并不为奇。

不过，正如香港交易所集团行政总裁李小加所
言，不着急于沪港通开通后的短期表现，最重要的是
交易安全及顺畅进行。不少业界人士认为，一两日的
数据未必能反映实际情况，要待市场需求稳定之后才
可见端倪，沪港通长远发展会增加两地市场成交，令
香港进一步巩固金融中介角色。

瑞士宝盛中国及香港市场证券分析师黄兆麟便对
沪港通保持乐观，他认为，等配额、资产类别及交易
市场扩大后，离岸和在岸市场可望逐步接轨。渣打银
行亚洲区高级经济师刘健恒也强调，长远来说沪港通
对国际投资者有正面影响。

“不能单看一两日的交投量，沪港通是市场开放政
策，对两地长远发展均有帮助。”刘劲津说。

（综合新华社香港电）


